



© PHOTO : JOHANNAN LAFOREST

Xavier TOURMENTE

La maturité du talent

Dans son élégant salon au charme baroque, le coiffeur haut de gamme fête ses trente ans de carrière, habité par une passion intacte. Retour sur un parcours prestigieux, tout en discrétion affirmée. Par VINCIANE LAUMONIER.

Du jeune apprenti s'exerçant dans le salon de son père, artisan coiffeur au Havre, Xavier Tourmente a gardé l'enthousiasme pour son métier. Un talent personnel et une créativité généreuse, reconnus au delà de sa région, sont venus s'y greffer. Il faut dire que l'homme est une peinture. Il possède le statut d'Ambassadeur de la marque Schwarzkopf et figure parmi les 100 professionnels labellisés Haute Coiffure Française. Les clients viennent de Paris, de Belgique et même d'Irlande pour bénéficier de ses conseils et de son génial coup de ciseaux. Après s'être installé à Oissel, dans la banlieue sud de Rouen, il ouvre son salon dans le centre historique de la capitale normande, il y a onze ans. Un cocon au design bariolé, où chaque objet semble être un bijou unique, tel ce magnifique piano Gaveau disposé à l'entrée.

SOUVENIRS MARQUANTS

Ses fidèles ciseaux japonais en main, Xavier Tourmente évoque les rencontres qui ont compté dans sa carrière. Celle d'Alain Divert, "l'un des meilleurs

coiffeurs au monde", et de Katharina Hoehne, vice présidente de Schwarzkopf Asie Pacifique, qui a cru en lui. Mais il n'oublie pas ses grands moments de coiffure, d'abord au Havre pour son premier défilé dans l'ancienne gare maritime du France, puis, lorsqu'il a travaillé pour Pierre Bergé, au milieu du gotha parisien de la place Vendôme, ou encore pour les galas Ni putes ni soumises au Casino de Paris, où il a coiffé Anne Roumanoff, Sophie Mounicot ou Cyril Hanouna.

UNE REMISE EN QUESTION PERPÉTUELLE

Loin de s'asseoir sur sa réputation, le coiffeur de 45 ans cherche toujours à enrichir son métier. Il mise ainsi de plus en plus sur la couleur et les soins du cuir chevelu. Sur une étagère lumineuse, sont disposées des fioles de pigments naturels aux couleurs cuivrées, dorées ou marron, qu'il concocte sur mesure, sous vos yeux, maniant avec dextérité le goémon noir, pour hydrater le cheveu, ou une poudre de perle tahitienne, pour assainir le cuir chevelu. Magicien dans l'âme, il développe cet esprit curieux et novateur en proposant, dans des tiroirs "qui ressemblent à ceux

du magasin à baguettes d'Harry Potter", des brosses et peignes artisanaux, parfois uniques au monde. "La plus vieille brosse date de 1777, confirme-t-il. Nous sommes également les seuls en France à pouvoir vendre des brosses de la reine Elizabeth II !"

UN RENDEZ-VOUS AVEC SOI-MÊME

Si l'on vient chercher ici l'introuvable, la simplicité n'est pas un vilain mot. Xavier Tourmente trouve autant de plaisir à relever le défi de sa fameuse coupe-chapeau, nécessitant plus de quatorze heures de travail, qu'à satisfaire une cliente venue pour un chignon classique et à l'équilibre sobre. "La coiffure est l'art d'offrir du bonheur et de l'assurance, suggère-t-il. L'important est d'être à l'écoute du client". C'est pourquoi il prend le temps nécessaire pour chacun de ses rendez-vous. Un souci du détail et de l'accueil qui s'exprime à l'occasion de cet anniversaire, où les clientes se verront offrir des cadeaux personnalisés. Du haut de gamme, toujours discret et raffiné.

SALON XAVIER TOURMENTE

42, rue aux Ours, Rouen.
Tél. 02 35 08 34 34